

Domingo 24 de septiembre de 2017

LA VOZ INTERNACIONAL

Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.



JOSÉ ALBERTO ROMERO LEÓN

NOTA INTERNACIONAL

LA IDEA ZUCHE

Actualmente, a la sola mención de Corea del Norte viene a la mente, por asociación, la imagen del lanzamiento de un misil. Pocos, lo relacionarían con el título de esta nota.

No obstante, el misil es solamente la punta nuclear del iceberg ideológico que constituye la idea Zuche, idea que sustenta todo el andamiaje ideológico, económico y político que sostiene al tercero de la dinastía iniciada por Kim Il-Sun.

La idea Zuche es una vertiente más del manantial que nace en Karl Marx. A partir de los planteamientos del alemán, surgieron versiones (todas pret-a-porter de los dueños del poder). Adheridas a Marx “florecieron” el marxismo-leninismo (idea de Stalin mas no de Lenin), el marxismo-leninismo-posadismo (versión trotskista), marxismo-leninismo-pensamiento Mao-Tse-Tung o Maoismo, y el Titoismo, por mencionar las más sobresalientes.

Todas estas versiones han rivalizado entre sí. Todos han abrevado en el mismo río e ineluctablemente han desembocado en el mar del totalitarismo.